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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
INAUGURACIÓN DE LA UNIDAD MÉDICA SOYAPANGO  
JUEVES 13 DE NOVIEMBRE 2008 
 
 
ANOCHE ME DIRIGÍ AL PAÍS POR CADENA DE RADIO Y TELEVISIÓN, COMO HA SIDO MI 
COSTUMBRE, POR SUPUESTO LA CADENAS DURAN 7 MINUTOS, AQUÍ NO TENEMOS 
CADENAS DE 7 HORAS IMAGÍNENSE, SERÍA TERRIBLE PARA EL PAÍS, YA QUE LO VIVIMOS 
EN UN TIEMPO, GRACIAS A DIOS DE ESO ESTAMOS LIBERADOS AQUÍ. 
 
OCUPE AYER OCHO MINUTOS,  EN CADENA NACIONAL DE RADIO Y TELEVISIÓN, PARA 
INFORMARLE A LOS SALVADOREÑOS Y A LAS SALVADOREÑAS, LO QUE ESTAMOS 
HACIENDO EN TÉRMINOS DE LA CRISIS ECONÓMICA MUNDIAL QUE VIVE EL (…) 
 
 Y LES DECÍA ANOCHE QUE EL SALVADOR GRACIAS A SU BUEN CRÉDITO, GRACIAS A SU 
BUEN MANEJO DE LAS FINANZAS PÚBLICAS, GRACIAS SOBRE TODO A ESAS 
CARACTERÍSTICA FUNDAMENTAL QUE COMO PAÍS TENEMOS, DE PAGAR LO QUE 
DEBEMOS, NOSOTROS NO HEMOS ANDADO PIDIENDO CONDONACIONES, NOSOTROS 
PAGAMOS LO QUE DEBEMOS Y A PESAR DE QUE NUESTRO GOBIERNO NO TUVO NI UN 
TAN SOLO CRÉDITO EN CUATRO AÑOS SE LOS SE LOS RECUERDO, TODO LO QUE 
TUVIMOS QUE HACER LO HICIMOS CON FONDOS DESPUÉS DE LA REFORMA FISCAL, QUE 
NO FUE FÁCIL HACER UNA REFORMA FISCAL, SOBRE TODO UNA REFORMA FISCAL QUE 
CONVENCIERA A LOS SALVADOREÑOS QUE SIN AUMENTAR EL IVA, NI LA RENTA, 
PODÍAMOS RECAUDAR MÁS DINERO, SIMPLEMENTE HACIENDO QUE PAGUEN LOS QUE NO 
PAGAN, FORMALIZANDO A LOS QUE ESTÁN INFORMADOS Y PAGANDO LOS IMPUESTOS  
QUE NOS CORRESPONDEN A TODOS, LO HICIMOS. 
 
DESGRACIADAMENTE LA CRISIS MUNDIAL, PRODUCTO DE UN DESENFRENADO ESPÍRITU 
DE GANAR DINERO EN PROPORCIONES ENORMES, PRODUCTO DE JUGAR EN LA BOLSA EN 
NEW YORK COMO QUE ES EL CASINO, PRODUCTO DE UN CAPITALISMO DE LA CHIVIADERA 
COMO YO LE LLAMO, ESE NO ES EL CAPITALISMO QUE NOSOTROS  DEFENDEMOS EN EL 
SALVADOR; CREEMOS EN EL CAPITALISMO SENSIBLE, EN EL CAPITALISMO QUE GENERA 
RIQUEZA A TRAVÉS DEL EMPLEO Y POR SUPUESTO LOS IMPUESTOS SE INVIERTEN EN  
LAS ÁREAS ESTRATÉGICAS. 
 
UN GRUPO DE IRRESPONSABLES SE PUSO A JUGAR EN LA BOLSA CON EL PETRÓLEO, 
GRACIAS A DIOS SE CORRIGIÓ, LLEGAMOS A 147 DÓLARES, ES QUE ESO ERA 
INCONCEBIBLE.  
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YO LLEGABA A LAS NACIONES UNIDAS Y LE DECÍA AL MUNDO ENTERO DESDE ESE 
PODIUM, POR SUPUESTO QUE ME HACÍAN MALA CARA LOS PAÍSES PETROLEROS, ESE NO  
ES UN TEMA QUE A MI  ME PREOCUPABA, YO QUERÍA GENERAR CONCIENCIA DE QUERER 
PREVALECER LA JUSTICIA EN TODO, JUSTICIA  EN EL VALOR DEL PETRÓLEO, PORQUE ES 
EL  INGRESO DE LOS PAÍSES PETROLEROS, YO ESO LO ENTIENDO. 
 
YO LE PREGUNTÉ AL EMIR DE QATAR, LE DIGO SU MAJESTAD, CUANTO ES EL PRECIO, EN 
AQUEL MOMENTO VALÍA 30 DÓLARES Y ME DIJO, MIRE PRESIDENTE CON 40 DÓLARES 
SALIMOS BIEN CON NUESTROS GASTOS LOS PAÍSES, LLEGÓ A 147 NO SE PUEDE SEGUIR 
JUGANDO CON ESO, SE DISPARARON LOS PRECIOS DE TODOS (…) DEL ACERO, EL 
HIERRO, LOS ALIMENTOS, EL TRIGO Y SUFRIMOS UN PAR DE MESES, PORQUE AL SUBIR 
EL PETRÓLEO, SUBE EL BUNKER Y PARTE DE LA ENERGÍA ELÉCTRICA LA PRODUCIMOS 
CON PLANTA DE  BUNKER, GRACIAS A DIOS TENEMOS REPOTENCIADA NUESTRAS 
CUATRO PRESAS HIDROELÉCTRICAS, YA COMENZAMOS LA CONSTRUCCIÓN DE LA 
QUINTA PRESA  HIDROELÉCTRICA EL CHAPARRAL Y YO ESPERO ANTES DE IRME DE LA 
PRESIDENCIA, DEJAR INICIADA LA PRESA HIDROELÉCTRICA EL CIMARRON, EN 30 AÑOS 
NO HABÍAMOS CONSTRUIDO UNA SOLA PRESA. 
 
ALGUNOS DIRÁN Y LOS QUE ME ESTÁN VIENDO POR TELEVISIÓN  DIRÁN, BUENO Y POR 
QUÉ EL PRESIDENTE SACA ESTA HABLANDO DE ESTO, PORQUE NO PODEMOS 
DISTANCIARNOS DE UNA REALIDAD, PORQUE LA ECONOMÍA ESTA INTERCONECTADA, 
SINO  NOS MANDARON A PREGUNTAR SI QUERÍAMOS O NO QUERÍAMOS LA 
GLOBALIZACIÓN. 
 
LO QUE ESTA SUCEDIENDO ES UN FENÓMENO ECONÓMICO EN DONDE LO QUE HA 
FALLADO NO ES EL SISTEMA DE LIBERTADES HAY QUE CUIDARLO SIEMPRE, LO QUE HA 
FALLADO  ES NUESTRO MODELO CAPITALISTA, NO AQUÍ, SINO ALLÁ, LO QUE HA FALLADO 
ES LA IRRESPONSABILIDAD DE GENTE QUE INVIERTE MILLONES PARA GANAR EN 1 O 3 
AÑOS QUE RETOME  LA GANANCIA, ESO NO ES POSIBLE. 
 
LAS APUESTAS DE CUALQUIER INVERSIONISTA DEBEN SER DE LARGO PLAZO, ANTE ESA 
SITUACIÓN, EL GOBIERNO QUE ME HONRO EN PRESIDIR, LANZÓ ALIANZA  POR LA FAMILIA, 
ENTRE OTRAS MEDIDAS SON 19, YO NO TENGO, EL ALEMÁN YA ME ESTA, ALZHAIMER 
PREMATURO ME ESTA COMENZANDO A AFECTAR, ES UNA BROMA, ESO PEGA A LOS 
CUANTOS AÑOS? 
 
LANZAMOS VARIAS MEDIDAS, UNA DE ELLAS QUE ME HA LLENADO DE MUCHÍSIMA 
SATISFACCIÓN ES QUE LE DIMOS BACHILLERATO GRATIS A TODOS LOS SALVADOREÑOS, 
EN UN PAÍS COMO EL SALVADOR QUE ACELERADAMENTE CAMINA, QUE TIENE UNA 
SOSTENIBILIDAD FISCAL DE PRIMER NIVEL, TENEMOS UNA REDUCCIÓN DE NUESTRA 
DEUDA EXTERNA SOLO PARA RECORDARLES, EN EL 2004 EL PAÍS TENÍA UN 
ENDEUDAMIENTO DE 41 POR CIENTO EN RELACIÓN AL PRODUCTO INTERNO BRUTO EN 
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AQUEL MOMENTO ERAN 24 MIL MILLONES DE DÓLARES, HOY, TENEMOS UN 
ENDEUDAMIENTO QUE VA A ESTAR MENOR AL 34 POR CIENTO DE UN PRODUCTO 
INTERNO BRUTO DE CASI 30 MIL MILLONES DE DÓLARES, EL PAÍS HA CRECIDO, CRECIÓ LA 
ECONOMÍA, PERO ERA OTRO RETO, 10 AÑOS QUE NO CRECÍAMOS, CRECIMOS  HASTA EL 
4.7 EN EL AÑO 2006 O 2007 Y EN EL 2008 SE VEÍA FANTÁSTICO, SE VEÍA PROMISORIO, 
PODÍAMOS CRECER AL 5 Y MEDIO, AL 6 POR CIENTO, QUE SON CRECIMIENTOS DECENTES 
PARA ECONOMÍAS DEL TAMAÑO DE LA NUESTRA. 
 
POR SUPUESTO YO QUISIERA QUE CRECIÉRAMOS AL 10 POR CIENTO,  11 POR CIENTO 
COMO CRECE CHINA, PERO ESO ES CASI IMPOSIBLE  EN UN PAÍS DE ESTAS DIMENSIONES 
O DE ESTE TAMAÑO, SINO ESTARÍAMOS EN EL G-8. 
 
COMENZAMOS A TOMAR MEDIDAS, HICIMOS LA GRATUIDAD DEL BACHILLERATO, 
TENEMOS UNA DEMANDA DE INSCRIPCIÓN  DE MUCHACHOS EN EL BACHILLERATO 
TREMENDA ESO ME ALEGRA, PORQUE FRENTE A LA CRISIS, CUIDARLE EL BOLSILLO A LA 
GENTE Y DARLE EDUCACIÓN A LOS MUCHACHOS ES LA MEJOR INVERSIÓN QUE PUEDE 
HACER UN GOBIERNO. 
 
Y TODOS LOS DÍAS ME CRITICAN, AHÍ SALEN QUE LOS SUBSIDIOS, QUE QUITE LOS 
SUBSIDIO, QUE NO AGUANTA, LOS HEMOS PAGADO TODO Y NO LOS VOY A QUITAR, Y NO 
LOS VOY A QUITAR PORQUE SERÍA IRRESPONSABLE COMO JEFE DE ESTADO, TOTAL Y 
ABSOLUTAMENTE IRRESPONSABLE DE PERMITIR QUE LE AUMENTARAS AL BUS URBANO  
A 35 CENTAVOS, HOY YA ME ESTÁN DICIENDO QUE LE QUITE LOS 10 CENTAVOS A LOS 
BUSEROS, AHÍ ME MANDARON UNA PREGUNTA.  
 
Y LES DIGO MIREN MIENTRAS NO SE ESTABILICE EL PRECIO DEL PETRÓLEO  YO NO 
PUEDO TOMAR ESA DECISIÓN, CUANDO SE ESTABILICE APARENTEMENTE VA A LLEGAR A 
50 DÓLARES EL PETRÓLEO PODEMOS REVISAR ESOS 10 CENTAVOS QUE YA NO LES 
HACEN FALTA PORQUE SE LO ESTÁN COBRANDO A LO MEJOR LOGRAMOS EL MEDIO 
PASAJE GRATIS PARA LOS ESTUDIANTES DE NOVENO A TERCER AÑO DE BACHILLERATO, 
USTEDES NO CREEN QUE ESO SERIA MARAVILLOSO. 
 
ME DECÍA UN AMIGO ANOCHE, MIRA PERO ES QUE LOS 10 CENTAVOS, MIRA LE DIGO YO, 
DESPUÉS DE LOS 10 CENTAVOS SUBIÓ COMO 2 DÓLARES EL GALÓN Y NI CUENTA TE HAS 
DADO, PERO ES QUE MIRÁ LOS BUSEROS, LA DISCUSIÓN ETERNA, YA LOS BUSEROS 
SABEN QUE HAY CIERTO NIVEL EN DONDE VAMOS A TENER QUE PONERNOS DE 
ACUERDO, HEMOS LLEGADO A ACUERDO EN TODO, HAY UNA HUELGA AQUÍ, VAMOS Y 
NOS PONEMOS DE ACUERDO, Y SI TIENE LA RAZÓN SE LA DAMOS COMO GOBIERNO. 
 
COMO TUVIMOS LA SEMANA PASADA Y A PRINCIPIOS DE  ESTA SEMANA EL HOSPITAL 
ROSALES QUE POR CIERTO HAY QUE IR A VER ESE HOSPITAL ROSALES COMO VA 
QUEDANDO, ESE HISTÓRICO HOSPITAL ROSALES. 
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PUES BIEN, ANOCHE LE HABLÉ AL PAÍS Y LES DIJE MIREN, TENEMOS DOS LÍNEAS DE 
CONTINGENCIA, DOS LÍNEAS DE DONDE ECHAR MANO PORQUE NO HAY DINERO, MIRE ME 
PRESTA PLATA, NO, DEPENDE COMO ESTÁN LAS CALIFICACIONES DEL PAÍS, Y AQUÍ ES 
DONDE IMPERA Y AQUÍ ES DONDE SE OCUPA LA MACROECONOMÍA  QUE ES UNA PALABRA 
QUE NOS TIENE SIN CUIDADO, CUANDO EL PAÍS ESTA SÓLIDO, CUANDO HAY CONTROL DE 
LA INFLACIÓN, CUANDO HAY DISPONIBILIDAD, EL DÓLAR, NOS HA EVITADO QUE  
PERDAMOS RESERVAS INTERNACIONALES, A PANAMÁ, A ECUADOR Y A EL SALVADOR, 
NOS HA PERMITIDO ESO, ESTO ES  UNA VENTAJA, ENTONCES HICIMOS TRES COSAS 
IMPORTANTES. 
 
NUMERO 1, LO CUAL AGRADEZCO A TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS, YA LO HICE 
ANOCHE EN LA CADENA DE RADIO Y TELEVISIÓN, LES AGRADEZCO  QUE ASEGURARAMOS 
AL PRÓXIMO GOBIERNO 950 MILLONES DE DÓLARES YA ESTÁN ASEGURADOS  Y NO ES 
PARA EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE SACA, PORQUE YO ME VOY EN JUNIO. 
 
CON ELLO EN EL 2011, QUE ERA COMO UN GRAN TUMBO QUE SE NOS VENIA PARA PAGAR 
LOS 650 MILLONES DE DÓLARES, ESTÁN CUBIERTOS, YA ESO ESTA TRANQUILO. 
 
EL PRESIDENTE QUE OCUPE LA SILLA QUE ACTUALMENTE OCUPO, ESE PRESIDENTE YA 
TIENE RESUELTO LOS 650 MILLONES DE DÓLARES DEL PAGO Y ADEMÁS VAMOS A DEJAR 
300 MILLONES DE DÓLARES PARA INVERSIÓN EN OBRAS SOCIALES, ESO ES LO PRIMERO. 
 
SEGUNDO, LAS AUTORIDADES DE GABINETE ECONÓMICO ESPECIALMENTE EL BANCO 
CENTRAL DE RESERVA,  DISPUSO APROVECHAR Y LO VENIMOS HACIENDO DESDE HACE 
MESES, NO ES QUE AYER SALIO Y QUE LO CONSEGUIMOS POR TELÉFONO,  SI AHÍ TE 
VAMOS A MANDAR 500 MILLONES NO, SE TRABAJO. 
 
FUI A VER AL BANCO INTERAMERICANO, FUI A VER AL BANCO MUNDIAL Y CONSEGUIMOS 
500 MILLONES DE DÓLARES QUE YO ESPERARÍA QUE EN LOS PRIMERO DÍAS DE 
DICIEMBRE INYECTÁRSELO, COMPRAR CARTERA PORQUE  EL BANCO  CENTRAL NO 
PUEDE PRESTAR POR LEY, COMPRARLE LA CARTERA A LOS BANCOS  E INYECTARLE 500 
MILLONES PARA QUE LE PRESTEMOS AL AGRO, PARA QUE LE DEMOS DINERO AL BANCO 
HIPOTECARIO, AL BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO, PARA QUE LE DEMOS DINERO  A 
LA BANCA PRIVADA Y QUE ESO SE COLOQUE, Y CIRCULE NO PODEMOS PARAR LA 
ECONOMÍA DEL PAÍS, PORQUE LO MAS CRITICO QUE TENEMOS EN ESTE MOMENTO 
SEÑORES,  HOY QUE HA BAJADO LA GASOLINA Y YO LE PIDO A DIOS QUE NO VUELVA A 
SUBIR A ESOS NIVELES PORQUE SERÍA CATASTRÓFICO PARA EL MUNDO Y YA ES DIFÍCIL 
SALIR DE LA CRISIS, IMAGÍNENSE USTEDES VOLVIESE A SUBIR EL PETRÓLEO SERIA 
TERRIBLE. 
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ENTONCES ADEMÁS EL FONDO MONETARIO INTERNACIONAL QUE YA VINO AQUÍ A VERME 
VARIAS VECES, A DISPUESTO  UNA LÍNEA DE CRÉDITO DE EMERGENCIA  AL BANCO 
CENTRAL DE ENTRE 250 Y MIL 400 MILLONES DE DÓLARES DE CONTINGENCIA PARA 
RESPALDAR CUALQUIER EMERGENCIA QUE TENGAMOS. 
 
ASI ES QUE YO QUIERO DECIRLES ESTA MAÑANA QUE VAMOS A ESTAR RESPALDADOS YO 
NO SE CUANTO VA A DURAR ESTE CRISIS  Y POR ESO HACIA EL LLAMADO ANOCHE POR 
TELEVISIÓN. CUIDEMOS EL EMPLEO, CUIDEMOS EL SALARIO, PORQUE MUCHAS VECES LA 
GENTE ESTA MOLESTA PORQUE LAS COSAS O SUBEN DE PRECIO O COMPRAN MÁS DE 
LOS QUE LES ALCANZA EL BOLSILLO, ENTONCES VAN Y USAN LA TARJETA DE CRÉDITO, 
DICE UN AMIGO QUE NO HAY PLAZO QUE NO SE CUMPLA, EL RECIBO VA A LLEGAR. 
 
YO LO QUE AQUÍ QUIERO ANTES DE HABLARLES DE ESTA INSTALACIÓN, QUIERO 
DECIRLES A TODOS LOS SALVADOREÑOS  QUE AHORREMOS, LA ELECTRICIDAD EN ESTE 
PAÍS TIENE DOS AÑOS DE ESTAR CONGELADO EL PRECIO, ESO NOS HA COSTADO 
MILLONES DE DÓLARES A LA CEL, AL GOBIERNO, PERO USTEDES, EL BOLSILLO DE 
USTEDES NO HA SIDO AFECTADO, ESA ERA MI PREOCUPACIÓN, EL BOLSILLO DE LA 
GENTE Y EL EMPLEO, CUIDAR EL EMPLEO QUE YA TENEMOS Y GENERAR MÁS EMPLEO, 
PERO SI NO HAY CRÉDITO EN LOS  BANCOS, EN RAZÓN DE LA LIQUIDEZ MUNDIAL  
MUNDIAL ENTRARÍAMOS EN UNA FASE TREMENDA RECESIVA. 
 
QUERÍA DECIRLES ESTO, PORQUE USUALMENTE YO SÍ ACOSTUMBRO HABLARLE AL PAÍS 
Y DECIRLE LO QUE ESTAMOS HACIENDO, LA GENTE DEBE SENTIRSE SEGURA HACIA 
DÓNDE VA UN PAÍS, LE PUEDO ASEGURAR QUE ESTE PAÍS, NUESTRO QUERIDO EL 
SALVADOR VA POR BUEN CAMINO, A PESAR DE LA CRISIS, YO NO HABÍA VISTO ALGO 
SIMILAR, YO HE ESTADO MUCHO EL TEMA DE LA RECESIÓN DEL 29, EN AQUEL MOMENTO 
NO TENÍAN LOS ELEMENTOS QUE HOY TENEMOS, ADEMÁS LA COMUNICACIÓN TAN 
FLUIDA, YA A ESTA HORA SABEMOS COMO CERRAMOS LAS BOLSA ASIÁTICAS O 
EUROPEAS Y YA TEMPRANOS A LAS CUATRO HORAS DE NUEVA YORK, CINCO, ESTAMOS A 
UNA HORA DE DIFERENCIA, CINCO DE LA TARDE YA SABEMOS COMO CERRARON LAS 
BOLSA Y TAMBIÉN CÓMO CERRÓ EL PETRÓLEO. 
 
GRACIAS A DIOS ESTO DEL PETRÓLEO SE VA SUPERANDO, CUANDO SUBE LA GASOLINA 
SALE EN LA PRIMERA PLANA, SUBIÓ LA GASOLINA, CUANDO BAJA, SEIS VECES HA BAJADO 
LA GASOLINA Y NOS VAMOS A LA PÁGINA 40, ASÍ ES ESTO, ESTO ASÍ ES. BUENO Y NO ES 
QUEJA CON LOS MEDIOS, PORQUE YO SÍ RESPETO LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN, Y SI 
BUENO SI NO LO PONEN YO LO DIGO Y TODOS LOS DÍAS. 
 
DESPUÉS DE TRATAR DE EXPLICARLES EL TEMA ECONÓMICO, YO NO SOY ECONOMISTA, 
HE APRENDIDO MUCHO YO EN EL CARGO, HAY QUE APRENDER DE TODOS LOS TEMAS, EN 
EL TEMA ECONÓMICO HOY ESPECIALMENTE ES LA PREOCUPACIÓN, YO QUIERO QUE LOS 
SALVADOREÑOS SEPAN QUE SU PREOCUPACIÓN ES MI PREOCUPACIÓN, ES MI TRABAJO 
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RESOLVER ESTOS PROBLEMAS, Y LA GENTE QUE ESCRIBE HA ESTADO HABLANDO DE 
ESTOS TEMAS, PUES HOMBRE VAMOS POR BUEN CAMINO. 
 
ME LLENA DE GRAN SATISFACCIÓN, ENTREGAR ESTA MAÑANA UNA NUEVA OBRA DEL 
INSTITUTO SALVADOREÑO DEL SEGURO SOCIAL Y SOBRE TODO AQUÍ EN SOYAPANGO, 
ME DECÍA EL NUNCIO, QUE AQUÍ VIVEN MÁS DE 500 MIL PERSONAS, ES UNO DE LOS 
MUNICIPIOS MÁS POBLADOS DE LA CAPITAL, LA CAPITAL TIENE 19 CIUDADES, EL GRAN 
SAN SALVADOR, Y ESTE ES EL MÁS POBLADO, AQUÍ HAY MILLARES DE TRABAJADORES 
COTIZANTES.  
 
CIENTO 77 MIL DERECHOHABIENTES, INCLUYENDO SU GRUPO FAMILIAR, DEL ÁREA DE 
SOYAPANGO, YA CUENTAN  CON ESTA UNIDAD MÉDICA, CUYO COSTO SUPERA LOS DIEZ 
MILLONES DE DÓLARES, PROVENIENTES DEL AMBICIOSO PLAN DE INVERSIÓN EN 
INFRAESTRUCTURA PARA LOS SERVICIOS DE SALUD, TRAZADOS DESDE EL INICIO DE MI 
GESTIÓN. 
 
EN TOTAL, SON CERCA DE CIEN MILLONES DE DÓLARES, YA LO DECÍA EL DOCTOR 
NOLASCO, EN EQUIPO E INFRAESTRUCTURA, INVERTIDOS EN EL SEGURO SOCIAL, LO 
CUAL SE CONVERTIRÁ EN UN LEGADO HISTÓRICO PARA TODOS LOS 
DERECHOHABIENTES.  
 
LA UNIDAD MÉDICA DE SOYAPANGO SE SUMA A LAS YA HABILITADAS UNIDADES MÉDICAS 
DE QUEZALTEPEQUE, EL HOSPITAL MUY LINDO, EL HOSPITAL DE CHALCHUAPA, SE 
CONSERVÓ LA PARTE HISTÓRICA, LA UNIDAD DE REHABILITACIÓN Y MEDICINA FÍSICA 15 
DE SEPTIEMBRE, EL POLICLÍNICO ARCE, EL HOSPITAL REGIONAL DE SONSONATE QUE LO 
INAUGURAMOS ESTA MISMA SEMANA, EL PASADO LUNES INAUGURAMOS EL HOSPITAL 
REGIONAL DE SONSONATE, DEL SEGURO SOCIAL, Y NOS QUEDARÁN PARA LOS 
PRÓXIMOS MESES EL POLICLÍNICO ZACAMIL Y LA UNIDAD MÉDICA DE ILOPANGO, QUE 
TAMBIÉN APORTARÁN ENORMES BENEFICIOS A LOS DERECHOHABIENTES. 
 
ES LO MENOS QUE SE MERECEN LOS PACIENTES, LOS DERECHOHABIENTES, LOS 
COTIZANTES, GRACIAS AL PAGO DE LOS COTIZANTES Y AL PAGO DE LAS COTIZACIONES 
PATRONALES, NOS PERMITEN BRINDAR ATENCIÓN MÉDICA Y PRESTACIONES 
ECONÓMICAS DE CALIDAD. NUESTRO ESFUERZO COMO GOBIERNO HA SIDO SIEMPRE EL 
DE MEJORAR LA CAPACIDAD INSTALADA DE LOS CENTROS DE ATENCIÓN, PARA TENER 
NO SOLO EDIFICIOS CÓMODOS, SINO COMPLETARLOS CON EQUIPOS CON 
INSTRUMENTOS DE ALTA TECNOLOGÍA, Y LO VIMOS, PORQUE TAMBIÉN ESTAMOS 
INAUGURANDO LOS HOSPITALES NACIONALES.  
 
EN LOS PRÓXIMOS DÍAS VAMOS A INAUGURAR EL SANTA GERTRUDIS DE SAN VICENTE, YA 
INAUGURAMOS EL HOSPITAL DE NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA, LINDO HOSPITAL EN 
COJUTEPEQUE, EL HOSPITAL SAN RAFAEL, EL 80 POR CIENTO EN SANTA TECLA, NUEVOS, 
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NUEVITOS, HE INVERTIDO CASI 200 MILLONES DE DÓLARES EN LOS HOSPITALES, 
ESTAMOS CON UN POCO DE ATRASO EN EL SAN PEDRO DE USULUTÁN, PERO VA QUEDAR 
TERMINADO, EL SAN JUAN DE DIOS DE SAN MIGUEL. 
 
Y POR SUPUESTO, ESTOS HOSPITALES DESDE EL AÑO 72, NO RECIBÍAN UNA INYECCIÓN, 
ESTOS SON HOSPITALES APARTE DE LOS DEL SEGURO SOCIAL, Y TODAVÍA HAY ALGUNOS 
QUE DICEN QUIEREN PRIVATIZAR LA SALUD, NO, ESO ES PARTE DE UN DISCURSO 
POLÍTICO QUE YO SIEMPRE LES ACLARO, NO SE VA PRIVATIZAR LA SALUD. 
 
EN PRIMER LUGAR, ESO TIENE QUE VER CON MIS PRINCIPIOS ECONÓMICOS, QUE HAY 
ACTIVIDADES QUE LA MANEJA MEJOR LA EMPRESA PRIVADA Y QUE HAY ACTIVIDADES 
COMO LA SALUD PÚBLICA QUE ATIENDE AL 85 POR CIENTO DEL PAÍS, EN DONDE YA NO SE 
COBRAN CUOTAS VOLUNTARIAS “YA NO SE COBRAN”, Y POR ESO HICIMOS EL FOSALUD, 
AQUÍ ESTÁ EL DOCTOR LARA, ¿CUÁNTAS UNIDADES TENEMOS DOCTOR?, 140, 
ATENDIENDO EN DÍAS FESTIVOS, ALGUNAS 24 HORAS, ESO HA SIDO UN CAMBIO 
ESPECTACULAR FOSALUD. 
 
Y ADEMÁS ME LLEVO LA SATISFACCIÓN, NO SOLO DE HABER FUNDADO ESTE FONDO 
SOLIDARIO, QUE LE PUSIMOS UN IMPUESTO EXTRA AL LICOR, A LA CERVEZA, TODAVÍA 
DECÍA UN FULANO QUE A LA CERVEZA NO LE HABÍAMOS PUESTO, A LA CERVEZA, AL 
LICOR, A LAS ARMAS Y AL TABACO, NADIE SE QUEJÓ, NADIE, AL CONTRARIO NOS HA 
CRECIDO EL INGRESO, NADIE DEJA DE DIVERTIRSE EN FIN DE SEMANA O DE FUMAR, Y 
CON ESA PEQUEÑA CANTIDAD QUE APORTAMOS, QUERIDOS HERMANOS, CON ESA 
PEQUEÑA CANTIDAD HICIMOS FOSALUD, HOY LA GENTE SE PUEDE ATENDER A LA HORA 
QUE QUIERA. 
 
ESTA UNIDAD MÉDICA QUE HOY VAMOS A INAUGURAR CUENTA CON DIEZ CONSULTORIOS 
DE MEDICINA GENERAL, 29 DE CONSULTA ESPECIALIZADA. ADEMÁS, OFRECE SERVICIOS 
DE LABORATORIO CLÍNICO, RAYOS X, FARMACIA Y ALGO MUY IMPORTANTE: DOS ÁREAS 
DE EMERGENCIA PARA NIÑOS Y ADULTOS, LO CUAL NOS PERMITIRÁ ACORTAR 
DISTANCIAS PARA SALVAR VIDAS. 
 
LA UNIDAD MÉDICA DE SOYAPANGO NOS PERMITIRÁ DESCONGESTIONAR A LA DE 
ILOPANGO Y LAS CLÍNICAS COMUNALES ALEDAÑAS, CON LAS CUALES SE TRABAJARÁ EN 
EL SISTEMA DE REFERENCIA MÉDICA, SEGÚN LA COMPLEJIDAD DEL CASO.  
 
HERMANOS DE SOYAPANGO Y SECTORES ALEDAÑOS: ESTA ADMINISTRACIÓN, SU 
GOBIERNO LE HA APOSTADO AL RUBRO DE SALUD COMO NUNCA ANTES EN LA HISTORIA, 
PORQUE ESTOY CONVENCIDO DE QUE UNA POBLACIÓN SANA ES UNA POBLACIÓN 
PRODUCTIVA.  
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LA PRÓXIMA SEMANA VAMOS A SEGUIR FAVORECIENDO A LOS DERECHOHABIENTES, A 
TRAVÉS DE LA ENTREGA DE LA UNIDAD DE COBALTO, LA CUAL ESTÁ UBICADA EN EL 
HOSPITAL DE ONCOLOGÍA DEL SEGURO SOCIAL, UNIDAD MODERNÍSIMA.  
 
ESTA UNIDAD, REQUIRIÓ UNA INVERSIÓN CERCANA AL MILLÓN DE DÓLARES, Y VA 
PERMITIR TRATAR A LOS PACIENTES CON CÁNCER Y VIENE A SUSTITUIR LA BOMBA DE 
COBALTO ANTIGUA, QUE YA TENÍA 20 AÑOS FUNCIONAMIENTO. 
 
ESTA BOMBA REFORZARÁ LOS TRATAMIENTOS CONTRA EL CÁNCER, QUE BRINDA EL 
ACELERADOR LINEAL COMPRADO TAMBIÉN POR ESTA ADMINISTRACIÓN, A UN COSTO 
QUE SUPERÓ LOS TRES MILLONES DE DÓLARES, EQUIPO DE ÚLTIMA TECNOLOGÍA.  
 
NO HAY DUDA DE QUE LOS TRATAMIENTOS QUE BRINDA EL SEGURO SOCIAL SON 
EFICIENTES. SIN EMBARGO, LOS ESFUERZOS ESTÁN MÁS ENFOCADOS EN PREVENIR LAS 
ENFERMEDADES.  
 
POR ESO, EN ESTOS AÑOS DE NUESTRA ADMINISTRACIÓN, HEMOS INICIADO EL CAMBIO 
DEL MODELO DE SALUD AL DE MEDICINA FAMILIAR, QUE EDUCA A LA POBLACIÓN A 
MANTENER HÁBITOS DE VIDA SALUDABLES; PORQUE ES NOBLE CURAR ENFERMOS, PERO 
ES MEJOR MANTENER UNA POBLACIÓN SANA.  
 
EN CASI CINCO AÑOS DE GOBIERNO HEMOS DEMOSTRADO, CON HECHOS, LA 
IMPORTANCIA QUE EL RUBRO DE LA SALUD TIENE PARA NOSOTROS. AL FINAL, CUANDO 
DEBA ENTREGAR LA BANDA PRESIDENCIAL A QUIENES LOS SALVADOREÑOS ELIJAN 
COMO MI SUCESOR, DEJARÉ MI SILLA CON EL ORGULLO DE DECIR, LE HEMOS CUMPLIDO 
AL SECTOR SALUD!. 
 
QUERIDOS HERMANOS DE SOYAPANGO PARA FINALIZAR, DOS COSAS IMPORTANTES, YO 
NO REPITO FRASES HUECAS NI VACÍAS, YO DIJE DESDE EL UNO DE JUNIO DEL 2004, 
CUANDO INICIÉ EL MANDATO, QUE LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, LO SOCIAL 
ES LA BASE DE TODO, LO SOCIAL EN LA SALUD, EN LA EDUCACIÓN. 
 
ESTE VIERNES EN CASA PRESIDENCIAL VAMOS A ENTREGAR MILES DE BECAS A 
ESTUDIANTES, LAS BECAS PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, LAS BECAS DOCTOR 
RODRÍGUEZ PORTH, SE LAS VAMOS A ENTREGAR A MUCHACHOS DE BACHILLERATOS, 
UNIVERSIDADES Y TAMBIÉN VAMOS A PREMIAR A DEPORTISTAS, LES VAMOS A DAR 
BECAS PARA QUE ESTUDIEN Y SAQUEN SU CARRERA, HAY QUE AYUDARLE A LA GENTE 
MÁS NECESITADA, PERO NO HACERLO CON POPULISMO BARATO, SINO CON HECHOS, 
QUE LES CAMBIA LAS VIDA. 
 
Y HAY UNA EXPRESIÓN QUE YO SIEMPRE HE DICHO Y QUE LA REPITO, PORQUE ME 
PUEDO PARAR EN CUALQUIER PODIUM CON LA SOLVENCIA MORAL DE HABERLE 
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CUMPLIDO AL PAÍS. QUERIDOS HERMANOS DE SOYAPANGO, LAS ÚNICAS PROMESAS QUE 
VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN. 
 
MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA. 


